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ATA 008/2024 

OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE REALEZA 

Aos vinte e nove dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, às treze e trinta horas, nas dependências 1 

da Câmara Municipal de Vereadores, realizou-se a Oitava Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 2 

Saúde (CMS) de dois mil e vinte e quatro, conduzida pela presidente Maiara Inês Gambatto. Fizeram-se 3 

presentes à reunião os Conselheiros titulares e suplentes, convidados, conforme lista de presença anexa a 4 

esta ata. PAUTA: Aprovação da ata da reunião anterior, n° 007/2024;  Apresentação do índice de mortalidade 5 

materno infantil; Situação da dengue no município; Entrega da obra física do Hospital no final do mês; 6 

Apresentação da responsável pelo Hospital; Campanha Agosto Azul; Projeto UM NOVO OLHAR (óculos 7 

gratuitos); Participação dos representantes dos segmentos nas reuniões do CMS; Resumo da participação na 8 

Conferência Estadual de Gestão do Trabalho e Educação na Saúde do Paraná; Informes. A Presidente Maiara 9 

solicita a aprovação da ata n°007/2024 a qual, conforme solicitação do conselheiro Luiz Bertassi Miranda, 10 

teve alguns pontos acrescentados referente a informações sobre os recursos financeiros utilizados na obra do 11 

hospital e será aprovada na próxima reunião. A Presidente passou a palavra para a arquiteta Andrea de 12 

Oliveira que falou sobre os valores gastos na obra do hospital onde a Licitação CONC 07/2020 foi de R$ 13 

3.780.352,04, os gastos com a climatização DENTECK foi o valor de R$ 1.181.650,00 e teve aditivo de R$ 14 

27.612,41, totalizando R$ 1.209.262,41, foi feita uma licitação complementar no valor de R$ 1.644.991,88, 15 

com a entrada de energia foi feita licitação inicial com gasto de R$ 390.000,00 e um aditivo de R$ 81.287,20, 16 

totalizando R$ 471.287,20, a licitação de mobiliário solto foi de R$ 96.094,60, a licitação de lógica e internet 17 

foi de R$105.317,64 e está em processo licitatório e a licitação inicial de equipamentos hospitalares foi no 18 

valor de R$ 2.099.773,08 que também está em licitação, totalizando R$ 9.407.078,85. Foram instalados 19 

geradores de energia, ar condicionado central e Andrea fala que tudo foi feito com transparência na obra e 20 

nos valores gastos. O Secretário João Carlos comenta que nunca recebeu nenhum questionamento do 21 

ministério Público nem do Tribunal de Contas referente à obra e recursos aplicados no hospital visto a 22 

transparência e o correto uso dos recursos pela administração. Após, a enfermeira Elizandra apresenta o 23 

relatório mensal das gestantes onde neste mês de agosto são total de 115 gestantes em acompanhamento de 24 

Pré Natal, destas: 30 já estão vinculadas no PNAR, 25 estão vinculadas no PNRI e 60 são de PN HABITUAL. 25 

Nenhuma gestante é menor de quinze anos e três são maiores de quarenta anos e a grande parte das 26 

gestantes estão com idade entre vinte e vinte nove anos, sendo 63 gestantes. Sobre o número de partos do 27 

mês de agosto foram três partos cesárea  e um parto normal no Hospital Regional, dois partos cesárea e um 28 

parto normal no Hospital São Francisco, um parto cesárea no Hospital Santa Rita, sendo total de oitos partos 29 

no mês. As intercorrências são: LUES+: 04, Hipotireoidismo: 02, Depressão/Psiq.: 2, DMG: 4, HAS: 6, Covid: 30 

01, Toxoplasmose: 02, CMV: 01, PN Tardio: 6, MFF: 01, Raça: 22, OM: 06. Faz também uma fala sobre como 31 

é feita a estratificação de risco de cada gestante onde na primeira consulta de enfermagem é feita a primeira 32 

estratificação para risco habitual ou intermediário e na primeira consulta com a obstetra ou no decorrer do 33 

acompanhamento do pré natal são feitas novas estratificações para risco habitual, intermediário e/ou alto 34 

risco conforme protocolo da Secretaria de Saúde do Estado do Paraná. A enfermeira Elizandra comenta sobre 35 
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a reunião do Comitê Municipal pela Redução da Mortalidade Infantil que terá reunião amanhã dia trinta de 36 

agosto para realizar a investigação do óbito fetal conforme apresentado na reunião anterior onde a gestante 37 

reside em nosso município mas não fazia pré natal no SUS, apenas particular em outro município. O 38 

Secretário João Carlos aproveita a oportunidade para agradecer o trabalho feito com as gestantes desde o 39 

pré natal, atendimento no Pronto Atendimento e os encontros mensais do grupo de gestantes, parceria da 40 

Secretaria de Saúde com o CRAS e também com a Secretaria de Assistência Social que fornece material e 41 

curso para confecção de todo o enxoval dos bebês. Passando para próximo assunto da pauta, referente à 42 

situação da dengue no município, neste mês de agosto iniciou o novo ano epidemiológico sendo até o 43 

momento nenhum caso positivo. O conselheiro Luiz Bertassi fala que novamente no pátio da Polícia Militar há 44 

acúmulo de veículos novamente e é muito preocupante. O Secretário João fala que é de responsabilidade do 45 

DETRAN os quais devem dar o destino correto. Sobre as vacinas da dengue, João comenta que a 8ª 46 

Regional de Francisco Beltrão e a 7ª Regional de Pato Branco ainda não receberam nenhuma dose da vacina 47 

e continuam aguardando. Após, João fala sobre a entrega da obra do Hospital onde, devido ao período 48 

eleitoral, não é permitido inauguração. A parte física está pronta e amanhã dia trinta de agosto a empresa fará 49 

a entrega da obra e num segundo momento será finalizada a parte de equipamentos os quais já estão em 50 

processo licitatórios e muitos itens já estão chegando. Somente após passar o período eleitoral é que será 51 

feito processo de contratação de profissionais. O pronto atendimento continua os atendimentos normais de 52 

urgência e emergência onde está instalado e os pacientes encaminhados para internamento nos hospitais de 53 

referência. Somente após a finalização de todos os processos é que será iniciado atendimento no Hospital. 54 

João apresenta a enfermeira responsável pelo Hospital Aline Maria Kluska. Aline fala que é nascida em 55 

Realeza e estava trabalhando em Curitiba no Hospital Evangélico no setor de oncologia pediátrica e aceitou o 56 

convite para trabalhar em Realeza como diretora do Hospital Nossa Senhora Aparecida. Explica que o início 57 

dos atendimentos no hospital se dará a partir do momento em que todos os protocolos estiverem prontos e 58 

assim iniciar o atendimento gradativo. Convida o Conselho para realizar visita técnica e afirma que todos os 59 

funcionários estão dando seu melhor e que a tecnologia deste nosso hospital é "de ponta" e não tem nem no 60 

Hospital Evangélico onde trabalhava. Também informa que a voltagem é toda 220v devido aos equipamentos 61 

e para ficar padrão. O Secretário João Carlos fala que se sente muito grato pela realidade do hospital que vai 62 

ser referência na região. O conselheiro Luiz Bertassi questiona como será a gestão do Hospital e Aline 63 

responde que a princípio será gestão municipal e depois será avaliada e se for por decisão terceirizar deverá 64 

ser feito todo o processo licitatório. Aline lembra que manter o hospital é um custo altíssimo e todos os pontos 65 

devem ser avaliados para poder decidir a forma de gestão, lembrando que é sempre pensando nos pacientes 66 

e no melhor para todos. Luiz também pergunta qual será a forma de contrato dos profissionais e Aline explica 67 

que poderão ser os funcionários do P.A. e mais as vagas disponíveis pelo PSS já existente ou também pode 68 

ser feito PSS específico para o Hospital incluindo vaga para PCD. Aline comenta que será feita parceria com o 69 

curso de nutrição da UFFS para a parte da alimentação, com estagiários para auxiliar. O Secretário João 70 

Carlos fala que, referente ao tipo de gestão, serão feitas audiências públicas para a população auxiliar na 71 

decisão da forma de gestão. Que a obra está pronta e agora a missão é equipar e somente após passar o 72 
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período eleitoral que será dado seqüência nos demais processos e decisões. João comenta ainda que na 73 

semana passada um representante do Instituto Santé veio fazer visita para possível parceria e tudo será 74 

avaliado posteriormente com a participação da população por meio de audiência pública. O conselheiro Elizio 75 

da Silva comenta sobre a importância de ter funcionários PCD e dar a eles incentivo e valorização e Aline fala 76 

que considera importantíssimo a questão da inclusão. A conselheira Vera Lucia Andrade fala que é importante 77 

frisar para a população que o P.A. não será transferido para o Hospital sem que esteja apto para iniciar o 78 

atendimento hospitalar pois a população mal informada pode transmitir informações que não são reais e como 79 

já foi dito não será feita essa transferência visto que os pacientes para internamento, no momento, ainda 80 

serão encaminhados para os municípios de referência como o Hospital Santa Rita de Ampére . A conselheira 81 

Ana Claudia Mayer questiona se, em caso de parceria com Hospital privado, qual será a porcentagem SUS e 82 

Aline responde que como o Hospital é cem por cento SUS não faltará leitos para paciente SUS, não teria essa 83 

porcentagem de AIH's como seria o caso se o hospital fosse particular e apenas conveniado ao SUS. 84 

Passando para próximo assunto em pauta, João fala sobre a Campanha Agosto Azul onde agradece ao Padre 85 

Elias que disponibilizou o Centro de Pastoral Cristo Rei para a realização de coletas de exames de PSA  86 

realizado no dia vinte e quatro deste mês com cinco pontos de coleta, foram realizados mais de duzentos 87 

exames onde foram detectados trinta e três exames alterados e já marcado consulta para estes pacientes 88 

para dar andamento no acompanhamento. Referente ao Programa UM NOVO OLHAR, o Secretário João 89 

explica que são óculos feitos através do Consórcio CONSUD onde duas empresas da cidade estão 90 

credenciadas sendo a Relojoaria Safira e o Mercadão dos Óculos. É avaliado o grau necessário para o 91 

paciente de acordo com o pedido médico e se for o que se enquadra no fornecido pelo Consórcio é 92 

autorizado ao paciente que retira a guia no agendamento do Posto Central. Referente ao assunto da pauta 93 

sobre participação dos representantes dos segmentos nas reuniões do CMS, a conselheira Carme Cerutti 94 

relembra o que consta no Regimento interno do CMS em relação às faltas dos membros e, conforme lista de 95 

presença de todas as reuniões deste ano, a entidade Sindicato Rural já teve três faltas consecutivas, 96 

ROTARY com cinco faltas consecutivas, Igreja Evangélica também com três faltas consecutivas e, segundo o 97 

Regimento Interno essas entidades deverão ser oficiadas para que realizem a troca dos membros ou em caso 98 

de desistência para que comuniquem e assim possa ser chamada outra entidade que esteve presente na 99 

Conferência Municipal de Saúde para substituir esta. Após, a Presidente Maiara fala sobre a Resolução Ad 100 

Referendum n°018/2024 de 26/08/2024  que considerando a necessidade de reajuste de valor contratual 101 

para prestação de serviços médicos de neuropediatra, por meio de profissional especializado na 102 

área, para realizar consultas destinadas as crianças da rede municipal de ensino, que apresentam 103 

dificuldades na aprendizagem, aprova o reajuste de valor contratual para a prestação de serviços 104 

médicos de neuropediatra , passando de R$ 306,66 para R$ 333,33 a consulta e todos os 105 

conselheiros aprovam. Ainda referente aos assuntos em pauta, Resumo da participação na Conferência 106 

Estadual de Gestão do Trabalho e Educação na Saúde do Paraná realizada em Curitiba, o conselheiro e vice-107 

presidente Elizio da Silva comenta que foi bem cansativo e se tratou muito sobre a questão do trabalhador 108 

sobre qualidade no atendimento e capacitação permanente no trabalho, também foi falado sobre recurso 109 
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disponível para lanches nas reuniões do Conselho e o Secretário João comenta que não foi destinado 110 

nenhum recurso específico para o Conselho e comenta-se que foi recebido em outro momento o recurso mais 111 

atualmente nada mais. Referente ainda ao pedido do Conselheiro Professor Iucif para que sejam mudadas as 112 

datas das reuniões do Conselho, a Presidente Maiara solicita a posição dos conselheiros e a grande parte 113 

prefere que continue as reuniões sendo na última quinta-feira de cada mês. Sendo assim, mantém-se as 114 

reuniões conforme agenda mensal e o Secretário João Carlos comunica que, enquanto o prédio da Prefeitura 115 

Municipal estiver em reforma, as reuniões do CMS serão realizadas sempre na Câmara de Vereadores. Nada 116 

mais havendo  a tratar, a presidente Maiara Gambatto agradece a presença de todos e encerra a reunião e 117 

eu, Thamila Fátima Gubert Rodrigues, secretária, lavrei a presente ata que, depois de apresentada aos 118 

membros do Conselho Municipal de Saúde de Realeza e aprovada será assinada por mim e pela Presidente. 119 

    __________________________                                      _____________________________ 

            Maiara Inês Gambatto                           Thamila F. G. Rodrigues 

                   Presidente                                                                               Secretária 
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